



Syndicat *100% Surveillants*
Pénitentiaire des
Surveillants

Centre de Détention de
CHATEAUDUN



SURVEILLANTS FIGURANTS

Les principes dictés par notre Administration sont régulièrement bafoués par la direction du Centre de Détention de Châteaudun. Dernier exemple en date : « le Surveillant Acteur ».

Même si cette brigade a été mise en difficulté dès son intronisation (agents manquant, refus de renforts...), les agents qui la composent ont fait un excellent travail plébiscité par les hautes instances (Garde Des Sceaux, JAP, Direction...).

Le système de portefeuille mis en place depuis mars 2021 était censé accentuer le rôle du surveillant acteur dans les décisions prises concernant la peine des détenus.

Une charte avec des règles de respect strictes a même été notifiée et signée par les détenus en autonomie consolidée (bâtiment C et D).

Force est de constater que le travail d'observation est régulièrement méprisé avec des détenus ayant une liste d'observations négatives longue comme le bras qui font toujours parti de ce modèle d'autonomie.

Le 21 août, un surveillant expérimenté acteur de la 1ère heure, s'est fait cracher dessus au bâtiment C par un détenu faisant parti de son portefeuille.

Le collègue avait pourtant mis en garde sur le comportement incompatible de ce détenu avec le modèle d'autonomie.

Le SPS s'interroge sur la cohérence et la crédibilité des décisions prises concernant un changement de bâtiment de détenu.

Le SPS félicite le Surveillant d'avoir su garder son calme devant cette situation qui n'avait pas lieu d'être si le travail des Surveillant(e)s était pris en considération de manière OBJECTIVE.

Le bureau local, le 02 septembre 2021.